







dan pandai dalam ilmu agama membawa pondok pesantren ini menjadi pondok tertua di Lamongan.

Sebelum berdirinya pondok pesantren Kranji, masyarakat desa Kranji dan sekitarnya adalah masyarakat *abangan*, yaitu masyarakat yang melakukan kebiasaan-kebiasaan yang tidak sesuai dengan syariat Islam, misalnya pemberian sesaji kepada pohon, laut dan lain-lain. Kondisi masyarakat yang semacam itu, membuat sebagian masyarakat Kranji menghendaki adanya sebuah tempat pengajian semacam pesantren sebagai moral dan agama mereka. Namun kehendak mereka tersebut tidak bisa begitu terwujud. Karena masyarakat desa Kranji mengalami krisis figur yang dapat menjadikan penyeimbang dalam kehidupan bermasyarakat. Akhirnya masyarakat Kranji membuat pertemuan yang dipelopori oleh H. Harun (Kranji), K. Taqrib (Kranji), K. Abdul Hadi (Drajat), H. Utsman (Kranji), H. Ibrahim (Kranji), K. Mukmin (Drajat), H. Asyraf (Drajat) untuk mengambil seorang guru mengaji. Hasil pertemuan rapat mereka sepakat mengambil guru mengaji. Pilihan tersebut tertuju pada K.H. Musthofa agar berkenan mukim sekaligus bertempat tinggal di Kranji.

Pada waktu luang K.H. Musthofa sering berkunjung atau silaturahmi kepada keluarganya di desa Drajat dan akhirnya ia banyak berkenalan dengan para tokoh masyarakat sekitar. Karena seringnya beliau melakukan kunjungan, maka banyak masyarakat sekitar yang mengenal beliau dan mengetahui bahwa beliau adalah pemuda alim yang berilmu tinggi. Darisitulah

yang menyebabkan masyarakat memilih beliau untuk mewujudkan keinginan mereka mendirikan pondok pesantren. Itulah proses awal cikal bakal berdirinya pondok Kranji.

Tanah hibah H. Harun yang masih berupa semak belukar itu mulai dibuka oleh beliau bersama beberapa santri-santrinya. Pertama-tama yang dikerjakan K.H Musthofa ialah menggali sumur rumah tangga, kemudian mendirikan langgar dan rumah tinggal dengan bangunan yang sangat sederhana. Aktifitas pembangunan itu dilakukan selama 2 tahun dengan secara pulang pergi (*mbajak*) dari bungah ke Kranji. Maka pada tahun 1900 M, ia bersama keluarganya pindah secara resmi ke desa Kranji. Dengan bekal-bekal ilmu yang Kyai Musthofa peroleh dari pondok-pondok pesantren tersebut sedikit demi sedikit kyai Musthofa berusaha mengembangkannya pusat kajian tersebut. Sebagai seorang perintis sebuah pesantren yang merupakan lembaga pendidikan Islam tradisional, Kyai Musthofa merupakan figur seorang pendidik yang *istiqomah* (konsisten). Sejak permulaannya sebagai kyai pesantren, ia memusatkan perhatiannya pada usaha mendidik sejumlah santri yang hanya belasan orang dengan kondisi sarana prasarana yang amat sederhana. Mereka diajari tentang dasar dasar ilmu agama seperti baca tulis al-Qur'an dan mengkaji kitab-kitab kuning.

Berdasarkan uraian dan latar belakang diatas maka proposal yang saya buat berjudul “PERANAN K.H. MUSTHOFA DALAM MENGEMBANGKAN PONDOK PESANTREN TARBIYATUT











Dalam Karya Historiografi, sejarah sosial itu sendiri banyak identik dengan sejarah pergerakan sosial misalnya gerakan keagamaan. sebagaimana halnya dengan judul “ Peranan K.H Musthofa Dalam Mengembangkan Pondok Pesantren Tarbiyatut Tholabah Kranji Paciran Lamongan (1898-1950 M)”. Dalam pada itu peran dari K.H Musthofa membangun sebuah pondok pesantren sejak tahun 1898 M dengan berbagai usaha maupun tujuan sosial yang sangat berpengaruh terhadap generasi-generasi kedepannya, sampai wafatnya tahun 1950 M, mampu memberikan para santri maupun alumni-alumni yang banyak berkiprah dalam keagamaan di masyarakat.

Dalam setiap perkembangan Pondok Pesantren Tarbiyatut Tholabah tidak terlepas dari peranan seorang kyai yang berprofesi sebagai pengasuh maupun pendiri. Kyai mempunyai peran yang sentral dalam perkembangan setiap pondok pesantren. Kyai memiliki otoritas yang tinggi dalam menyimpan dan menyebarkan pengetahuan serta berkompeten mewarnai corak dan bentuk perkembangan yang ada di pondok pesantren.

Dulu pusat pendidikan Islam adalah langgar masjid atau rumah sang guru, dimana murid-murid duduk dilantai, menghadap sang guru dan belajar mengaji. Waktu mengajar biasanya diberikan pada waktu malam hari agar tidak mengganggu pekerjaan orang tua sehari-hari. menurut Zuhairini, tempat-tempat pendidikan Islam non formal seperti inilah yang menjadi embrio terbentuknya sistem pendidikan pondok pesantren. Ini berarti bahwa sistem pendidikan pondok pesantren masih sama seperti sistem pendidikan di langgar











Bab pertama. yakni memuat tentang latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, pendekatan dan kerangka teori, penelitian terdahulu, metode penelitian, serta sistematika bahasan.

Bab kedua. Biografi K.H Musthofa Dalam bab ini menguraikan tentang geneologinya, pendidikan dan aktifitasnya juga karir K.H. Musthofa di masyarakat yang diatar belakagi oleh sejarah leluhurnya.

Bab ketiga. Profil Pondok Pesantren Tarbiyatut Tholabah Kranji Paciran Lamongan. Yakni memuat asal mula Pondok Pesantren Tarbiyatut Tholabah Kranji Paciran Lamongan dalam sejarah sebelum berdirinya Pondok Pesantren Tarbiyatut Tholabah Kranji Paciran Lamonganserta latar belakang dan proses berdirinya Pondok Pesantren Tarbiyatut Tholabah Kranji Paciran Lamongan. Begitu juga meliputi pembahasan tentang sisi intern pondok dan profilnya.

Bab empat. Peranan K.H Musthofa dalam mengembangkan Pondok Pesantren Tarbiyatut Tholabah Kranji Paciran Lamongan (1898-1950 M). Yakni menjelaskan sejauh mana pemikiran dan peranan K.H Musthofa dalam perkembangan Pondok Pesantren Tarbiyatut Tholabah Kranji Paciran Lamongan semenjak berdirinya pada tahun1898 M hingga wafatnya K.H Musthofa pada tahun 1950 M.

Bab kelima. Penutup yakni memuat kesimpulan dari seluruh pembahasan serta saran-saran dan penutup.